

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8095

Subscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 20 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 12 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

SÁBADO 8 DE SETIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVIII.

Seccion editorial.

PRADOS NATURALES.

II.

Si el suelo del mismo es algo pendiente, es suficiente por lo general, para impedir el estancamiento de las aguas, rodearlo de zanjas ó regueros de desagüe; mas si el terreno es húmedo ó cenagoso, será preciso recurrir á medios mas enérgicos, como son los canales subterráneos ó el drenaje; aunque en este caso hay que suponer que los saneamientos indispensables habrán tenido lugar antes del establecimiento del prado. Si estas operaciones hubieren sido descuidadas ó olvidadas, será urgente llevarlas á cabo lo antes posible; porque no es dado esperar de tal terreno mas que un heno ordinario y yerbas bastas y cenagosas, que, apoderadas del suelo, impiden las de las buenas especies, haciéndolas imposibles en todos los sitios donde el agua se estanca. Cuando esta se estaciona en la superficie de un prado, es dañosa al mismo, así como contribuye á su prosperidad si solamente llena ó cubre sus necesidades. Cuando el agua contiene principios fertilizantes, el riego es completo, y entonces el prado da los mejores y mayores productos. No podrán seguramente establecerse reglas generales sobre el tiempo y la duracion del riego, ni tampoco sobre la cantidad de agua necesaria á los prados: el clima, la estacion, la naturaleza del suelo, etc. etc., deben consultarse ante todo. El agua es muy beneficiosa cuando hay sequia; lo es tambien al estar la yerba en vegetacion, siendo necesaria despues del corte para escitar la salida ó brotes del retoño. Termina regularmente el riego á fin del otoño, antes de los hielos, aunque hay comarcas donde se riega ventajosamente en el invierno, en cuyo caso es preciso que la yerba no esté espuesta á las heladas, porque entonces correria el riesgo de echarse á perder. Mientras mas seco es el clima y mas ligero el suelo, necesita el prado mayor cantidad de agua, ó riegos muy repetidos. Los que pueden regarse con aguas dotadas de propiedades fertilizantes, no tienen necesidad de otros auxilios; pero si estas no contienen ningun principio que sirva á la nutricion de las plantas, son indispensables los abonos de distintas clases ó las estercoladuras. Estas últimas pueden aplicarse como cubierta ó abrigo de invierno, ó bien colocadas en las zanjas ó canales de desagüe á través de las cuales se hace pasar el agua destinada al riego, con lo que se ahorra el trabajo y el gasto de esparcirlas. Puede tambien

economizarse este gasto haciendo permanecer en el prado el ganado, en la inteligencia que su estiércol es el abono mas eficaz, sobre todo en los primeros años de la formacion de aquel. Este excelente método, poco usado, sin duda, merece ser propagado. La escarda, rara vez aplicada á los prados, les es siempre muy útil, y aun en muchas ocasiones indispensable, en particular en el primer año de su creacion para desembarazar las buenas especies de las plantas adventicias y asegurarles la posesion exclusiva del suelo. Se lleva á cabo esta operacion con economia por medio de la grada que estirpa sin trabajo las malas yerbas anuales; pero hay plantas como los cardos, ciertas umbelíferas y otras que exigen forzosamente la escarda á mano, operacion larga y costosa, aunque por fortuna es muy raro tener que recurrir á ella cuando desde los primeros años los prados han sido cuidadosamente atendidos y están bien nutridos. La época en que debe hacerse la recoleccion, ejerce una gran influencia sobre la calidad del forraje y el empobrecimiento del suelo. El momento mas favorable para la siega es cuando la mayor parte de las plantas están en completa flor. Es ocasionado á no recolectar mas que un heno muy duro y poco nutritivo si se retrasa la siega hasta la madurez del grano. La hoz ó guáñia debe cortar la yerba todo lo mas bajo posible, sopena de perder una parte de la cosecha, siempre mas espesa al pié de las plantas. El primer corte, cuando está favorecido por un buen tiempo, puede no permanecer en los tajos mas que una parte de la mañana y hácia el medio dia se desparrama con las horquillas y llegada la tarde se le reune de nuevo en pequeños montones. El que ha tenido lugar despues de medio dia se deja en el suelo en los mismos troncos, y al dia siguiente; luego que el rocío y la humedad de la noche han desaparecido, se esparce como ya se ha dicho, reuniéndolo despues en montones antes de anochecer. Todos estos montones se abriran y esparcirán sucesivamente por la mañana despues de la evaporacion del rocío, reuniéndolos nuevamente en otros mayores, á medida que la desecacion avanza, para pasar la noche. La yerba se remueve repetidas veces, y cuando está suficientemente aireada y ha perdido toda la humedad, se amontona en haces, allí suda, arroja su fuego y adquiere sus cualidades definitivas. Alcanzado este resultado, no hay mas que apilar ó entrar el heno en los almacenes ó depósitos para conservarlo, teniendo cuidado en el primer caso de comprimirlo fuertemente.

«(Semanao oficial y mercantil).»

Seccion oficial

La real órden que publica la «Gaceta», encaminada á limitar la facultad de celebrar rifas de beneficencia ó utilidad pública, dispone lo siguiente:

1.º Solo se autorizarán en lo sucesivo las rifas periódicas de beneficencia ó utilidad pública cuando las corporaciones que las soliciten tengan carácter oficial.

2.º Igual facultad disfrutaran las corporaciones ó asociaciones de fundacion particular cuando lleven por lo menos un año de ejercicio y sostengan algun asilo á sus expensas bajo la forma de hospital ú hospicio las de beneficencia, limitándose al primer extremo las de utilidad pública.

3.º Para los efectos del art. 1.º se entenderán únicamente por corporaciones oficiales las que dependan directamente del Estado, de las diputaciones provinciales ó los ayuntamientos, aun cuando estén regentadas por particulares en delegacion del gobierno, de las provincias ó de los municipios.

Y 4.º Las instancias solicitando la facultad de celebrar rifas periódicas en favor de cualquier establecimiento de carácter oficial deberán hallarse suscritas por los alcaldes, presidentes de las corporaciones provinciales ó gobernadores civiles, cuando los establecimientos en cuyo favor se soliciten dependiesen respectivamente del municipio, de la provincia ó del Estado.»

Noticias.

NACIONALES

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Explicando el corresponsal X del «Diario de Barcelona» el viaje de S. M. la reina Isabel, dice:

«La reina doña Isabel no se cuida absolutamente poco ni mucho de política: la residencia en Sevilla le disgusta por lo monótona, cosa bien fácil de comprender tratándose de una poblacion que aunque, vasta, conserva todas las tradiciones y costumbres de provincia, y es natural que no sea agradable á quien se halla acostumbrada á la vida de las grandes capitales. Por otra parte, sabido es que al regresar S. M. á España lo hizo con el propósito de volver al extranjero, donde ha de hallarse libre de una etiqueta enojosa y pueda vivir con la tranquilidad de que la priva su carácter de antigua soberana. El hecho no puede ser más sencillo, y por consiguiente no se presta á esos comenta-

rios de que lo exornan los desocupados.»

Sin embargo, otro corresponsal del mismo periódico dice que aunque S. M. haga una escursion á Francia, su residencia habitual seguirá siendo el alcázar de Sevilla.

—Anoche recibimos un telegrama de Cuba dando cuenta de la llegada á aquella isla sin novedad de los quintos que se embarcaron en la Coruña.

—Entre algunos constitucionales, centralistas y moderados que residen en la frontera francesa, ha habido, segun dice un periódico, conato de ponerse de acuerdo para redactar una especie de oposicion á S. M. pintando los males que, en concepto de los firmantes, resultarían al país por que continuara en el poder el ministerio Cánovas.

El documento debía ir firmado por hombres importantes de los tres partidos citados, y la iniciativa la tomó un aristócrata moderado que tambien intervino en los memoriales periódicos.

Dícese que la idea fracasó, porque, consultado el duque de la Torre, la calificó de inocente.

Tenemos motivos para dudar que sea cierta esta noticia.

Hoy la «Iberia» publica un artículo de oposicion, como de costumbre, tratando de demostrar que si el país sufre todas las consecuencias de los desastres que lo envolvieron hasta que terminó la guerra civil, es porque aun existe el actual ministerio, cuya desaparicion pide y espera.

Verdad es que el mismo colega termina diciéndo que no cree en la caida de Sr. Cánovas.

—Los centralistas resultan ahora, segun dice una correspondencia de Madrid fecha 2 del actual, los autores de la candidatura del general Zavala echada á volar hace dias. He aquí las palabras de la carta:

«Todo ello no es mas que una prueba de la inventiva de los centralistas. E más bullidor de entre ellos, visto que no hay fuerzas bastantes para atraerse al señor Posada Herrera, ha creído estimularlo lanzando la candidatura de dicho general para la presidencia del ministerio imaginario. Es muy posible que ni aun así consigan sacar de su indiferencia al Sr. Posada Herrera ni adelantar cosa de provecho: las jefaturas no se dan, se toman, y para el caso de que se trata hay muchos dispuestos á tomarla, sin que entre ellos figure ciertamente el señor marqués de Sierra Bullones.»

—Segun la creencia de un hombre político conservador, los radicales no están dispuestos á seguir la marcha de sus correligionarios de Italia, y se oponen á formar la extrema izquierda de que se ha hablado estos dias.

—El corresponsal G. de la «Gaceta de Barcelona» dice que aunque se habla mucho de una crisis ministerial muy próxima, no tiene fundamento tal noticia. Es de advertir que ese corresponsal es de oposicion y no acostumbra á hacer coro á las noticias de crisis.

—No es cierto que en el consejo que ayer celebraron los ministros bajo la presidencia del Sr. Orovio se tratasen asuntos políticos, como dice un colega.

Ni en el consejo se trató de asuntos políticos, ni de ellos se tratará hasta que se celebre el primer consejo bajo la presidencia del Sr. Cánovas cuando regrese de Salamanca.

—Los «Debates» declara hoy que, como siempre, desea que vengan á las Cortes todos los partidos sin distincion de legales ó ilegales, porque tal distincion no la acepta el órgano constitucional.

—El Sr. A. dice en su última carta á un periódico de Barcelona, que es muy dudoso que el Sr. Posada Herrera se declare en oposicion al gobierno, y por lo tanto dudoso tambien que el Sr. Martín Herrera deje el ministerio de Ultramar al Sr. Elduayen para ir á la presidencia del Congreso. El corresponsal acaba por hablar de crisis ministerial en términos dudosos.

Hace bien en hablar de todo en esos términos, porque no hay dato alguno para afirmar semejantes suposiciones.

—Hoy recibimos noticias más concretas sobre el tema de la fusion de centralistas, y constitucionales.

No es cierto, como ya anunciamos repetidamente, que los jefes de ambas agrupaciones hayan tratado de tal cosa, ni convenido en acuerdos de importancia. Hay, efectivamente, alguna personalidad, ó personalidades, pero muy pocas, que se muevan y se agitan en aquel sentido; pero hasta ahora no han conseguido provecho alguno.

El centro y el partido constitucional alientan grandes simpatías recíprocas, y eso es todo.

El anuncio de existir una fórmula fué inventado en Madrid, y la fórmula era tan desdichada, que ni merece los honores de la publicidad. Lo más inhábil del caso fué que se atribuyó despues esta componenda á una de las primeras ilustraciones del partido constitucional que está en la frontera. ¡Cual era un dato nuevo para quitar toda verosimilitud á la noticia!

—¿Qué pasa, qué sucede? Hoy es día de hacer esta pregunta, dice la «Mafiana.»

Será día de hacerla, pero no es día de contestarle, porque para eso sería preciso que pasara algo, y no pasa nada de particular.

—Ayer á las dos y media de la tarde ha llegado á Irun el presidente de

== 52 ==

me consumo poco á poco, y es posible que el mes de diciembre no exista. Y tal vez pase el invierno, pero la primavera será la última que vea. Pues bien, Juana, á ti es á quien recomiendo el cuidado de mi hija; tú la servirás de madre y velarás por ella. Juana, con el rostro bañado en lágrimas y de rodillas, escuchaba á la señora Durand. Cuando esta concluyó, Juana se levantó. Y la coja, la jibesa, la criatura desgraciada apareció á los ojos de aquella madre trasfigurada. Estaba bella y la señora Durand creyó que Dios la embellecía en aquel momento solemne, Juana contestó: —Si, mi querida señora; haceis bien en contar conmigo, porque os obedeceré fielmente. En seguida continuó con una especie de elocuencia inesperada y salvaje: —He sido mucho tiempo idiota, pero ya no lo soy. Cuando aconteció

== 53 ==

vuestra desgracia desperté como de un largo sueño. Mi inteligencia se desarrolló de improviso, y permanecí á vuestro lado, porque lo comprendí todo y porque os amaba con ardor. Nadie se cuida de una pobre criatura como yo, pero nadie se cuida tampoco del perro inválido echado en el quicio de una puerta, y sin embargo, el perro permanece fiel. Así, perded cuidado; velaré por vuestra hija noche y dia hasta que la casemos.

La prediccion de la señora Durand se cumplió. Murió á la entrada de la primavera siguiente: Mr. Durand, convertido en labrador, y cuya cabeza se debilitaba, estuvo á pique de sucumbir á semejante golpe. Pero el cuidado de su hija le salvó, y continuó pensando en el trabajo, en la ganancia y el ahorro. Blanca habia embellecido y esta-

== 54 ==

no dice por qué el gascon se encontraba en esta ciudad. Contaba por entonces cuarenta y ocho años; pero á pesar de que miraba torcido y tenía canosos los bigotes, era un caballero muy recomendable. Eloisa se enorgullecía pensando ser baronesa. El casamiento se hizo, y al mismo tiempo se hicieron algunas reparaciones en la Yongeronne, que eran necesarias de todo punto. El bueno de Yongeron no hablaba mas que del esposo de su hija, el cual, para adular su amor propio, habia sacado todos sus pergaminos, los cuales muy modestamente hacia remontar á Carlo-Magno. Durante los primeros años solo hablaron de nobleza, genealogia, cruzañas y títulos; pero los dos murieron casi al mismo tiempo, dejando á la baronesa Eloisa con un hijo de diez años, á quien habian dado el caballeresco nombre de Gontran,

== 49 ==

sus cacerías habia construido un pequeño pabellon, y aqui, en es pabellon, fué donde la familia propietaria encontró un abrigo. Mas Durand era hombre de corazon, y lejos de perder la esperanza, exclamó: —Dios nos ayudará. Y lejos de perder el tiempo en vanas declamaciones, se convirtió en un verdadero labrador. El terreno de la Tringale no es todo de arena; tenía una parte pedregosa, y en estos sitios estableció un plantío de viñedos. En otros plantó abetos, y fué acomodándose á las condiciones del terreno. La plata labrada, los diamantes y algunas prendas de valor salvadas del naufragio le proporcionaron medios para su empresa, y trabajó con ardor exclamando: —Es preciso que mi hija tenga una dote y que mi muger viva. Juana era la única criada de casa.

Consejo de ministros D. Antonio Cánovas del Castillo. En la estación le esperaban el general en jefe del ejército del Norte, el gobernador civil y comisiones del ayuntamiento, el cabildo, la diputación, y otras personas. A la media hora continuó su viaje para San Sebastian.

—El día 7 á las tres de la tarde saldrá de Sevilla para el Escorial S. M. la reina Doña Isabel, llegando al Escorial el 8 á las ocho de la mañana.

—El corresponsal en Madrid de un periódico de Valencia, dice que el Sr. Cánovas del Castillo está dispuesto á hacer cuestion de gabinete la eleccion para el cargo de intendente de Palacio de una persona que no sea el Sr. Cortés Llanos.

El corresponsal no puede afirmar lo que dice. La noticia ha circulado así en Madrid; pero es una de tantas como se inventan.

—Hoy conferenciará el Sr. Cánovas del Castillo con la diputación foral de Guipúzcoa, y probablemente tambien con la de Alava.

—Las infantas doña Pilar y doña Paz, quedarán en Madrid con S. M. el rey y la princesa de Asturias durante el viaje de la reina Isabel á Francia. La infanta doña Eulalia acompañará á su augusta madre.

—Dice el «Cronista»: «Parece que ha sido detenido un empleado en la comision española de Hacienda en Londres, recién llegado á esta corte, y que pertenecía á las oficinas de la Tesorería central cuando tuvo lugar el desfalco de que oportunamente dimos cuenta á nuestros lectores.»

—A un colega han asegurado que se trata de publicar un nuevo periódico, que representará la política de los elementos fusionados ó que se fusionen.

—A la reina doña Isabel y á sus augustas hijas las acompañarán en su viaje al Escorial, además de algunas damas de la servidumbre, los señores marqués de Cabra y conde de Sepúlveda.

—El Sr. marqués de Orovio dejó anoche ultimada en principio una combinacion entre los oficiales de la secretaría de Hacienda, en virtud de la cual el Sr. Viso pasará probablemente al archivo, el Sr. Valdés al negociado del señor Viso, encargándose del personal el señor Catalina.

Tan inerte como regrese de la Granja el Sr. Orovio tomarán dichos señores posesion de los nuevos puestos.

—Las conferencias celebradas en las cercanías de Biarritz entre los señores Sagasta, Alonso Martinez, Ulloa, Groizard, Zavala y otros, hacen pensar, segun carta que publica el «Arriero», que la cordialidad de relaciones entre las dos parcialidades es mas viva y sincera que lo ha sido hasta aquí, y politicos no mal informados por lo regular llegan á asegurar que la fórmula que habia de poner de completo acuerdo las aspiraciones y conductas de ambos elementos para el caso de que cualquiera de ellos fuese llamado á la gestion de los negocios públicos, está encontrada, discutida y aprobada en principio por individuos de notoria autoridad en ambas agrupaciones.

Y sin embargo, las noticias mas

autorizadas desmienten la probabilidad y aun la posibilidad, dadas ciertas circunstancias, de la union entre constitucionales y centristas, á pesar de la gran conveniencia que representaría este acto político.

—Hoy sale para la Granja á saludar á S. M. el rey, el presidente interino del Consejo de Ministros, señor marqués de Orovio, y lleva á la firma del monarca algunos decretos de carácter administrativo.

—El Sr. Cánovas permanecerá en San Sebastian hasta mañana que saldrá para Vitoria.

—El comandante del puesto de la guardia civil de Almansa participó ayer al gobernador de Albacete que habia ocurrido una rifa de gitanos, de la cual habian resultado dos muertos y tres heridos, habiendo sido presos trece individuos como complicados en la cuestion.

—El viernes fué conducido á Tarragona, por la guardia civil, desde Barcelona, el comandante que fué de infantería D. Federico Dominguez, al cual tiene reclamado el juzgado de primera instancia de aquella ciudad en méritos de la causa que se sigue sobre rebelion frustrada.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Paris, 4 (5,27 tarde recibido en la agencia 11,35 noche.)

Mañana se reúne la comision española bajo la presidencia del rey Don Francisco de Asis, para examinar los planos de los pabellones que deben construirse en el campo de Marte para la próxima exposicion. Una vez aprobados se procederá inmediatamente á la adjudicacion de los trabajos, que deberán comenzar antes de finalizar setiembre.

Ayer mañana se paseaba tranquilamente el Sr. Thiers. Despues de almorzar se sintió ligeramente indis puesto, agravándose una hora despues tan rápidamente, que perdió el uso de la palabra antes de tener conciencia de la gravedad de su estado.

Todos los periódicos expresan el profundo sentimiento que ha causado en Francia tan irreparable pérdida.

El gobierno ha dispuesto se hagan suntuosos funerales por cuenta del Estado.

Viena, 4.— Los turcos han evacuado á Sukumkale y todo el Cáucaso.

Paris, 4.— En la próxima madrugada llegará á esta el mariscal Mac Mahon, el que ha enviado el pésame á la viuda del señor Thiers. Los funerales tendran lugar el viernes en la iglesia de los Invalidos, que se harán por cuenta del Estado, con gran solemnidad.

Los izquierdís de las Cámaras se reunirán para nombrar un jefe caracterizado que reemplaze á aquel y se encargue de la direccion del partido.

Se dice que mas de 6000 servics entran en campaña por Soumkale, punto que han abandonado los turcos.

Viena, 4.— La cooperacion de la Sérvia sigue aplazada.

Continúan las advertencias de Inglaterra y Austria sobre este asunto. La última de estas potencias declara que

nunca consentirá en el engrandecimiento de la Sérvia.

El pánico es general en Rumania, donde temen una invasion de los turcos de Widin ó Silistria.

Esto retarda el paso de los refuerzos rusos.—Centro teleg.

Paris, 5 (8 30 m.)—Segun la prensa de esta capital, la salud del Papa inspira serios temores á los médicos, que no le abandonan ni de noche ni de día.

Ha aparecido un manifiesto haciendo la apologia de Thiers, en el que se dice que aun quedan hombres que, imitando las virtudes cívicas que tanto le enaltecian, continúen sus tradiciones.

San Petersburgo, 5 (8 45 m.)— El príncipe Tmeretinsky y el general Soboleff han tomado por asalto la plaza de Loftcha.

Los rusos han vuelto á ocupar á Soukhom-kalé.

Gacetillas.

—**Reglo viags.**—Esta tarde entre seis y siete pasarán por esta capital, como tenemos anunciado, S. M. la Reina D.^a Isabel II y SS. AA. RR. las infantas D.^a Paz, D.^a Pilar y D.^a Eulalia, y serán saludadas en la estacion, engalanada al efecto, por todas las autoridades, corporaciones y personas distinguidas que concurrirán á esta ceremonia. Desde que las RR. PP. pasaron para Sevilla el diez y siete de Noviembre último, no han vuelto hasta hoy á pisar el suelo cordobés.

—**Ya parció.**—Ayer por la mañana se presentó al Alc. de barrio del distrito de S. Lorenzo el autor de las heridas inferidas en la calle del Sol al jefe de la Guardia municipal diurna Sr. Espinosa. El dicho Alcalde condujo inmediatamente al Perez á la presencia del Juez respectivo, el que dispuso que fuera trasladado á la cárcel.

—**El vigia.**—El suceso de que ayer les dí á mis lectores cuenta—pueden verlo con detalles— en la expuerta de Baza.

—**Teatro principal.**—Esta noche, con la funcion cuyo pormenor verán nuestros lectores en su lugar oportuno, dará principio el nuevo abono abierto por la empresa de este coliseo.

—**Al salir de la ermita.**—He pedido, Amalia mia, á la Virgen, que te inspire siempre y acelere el momento de nuestra union.—¡Qué bueno eres! Vamos al pocito.—Si, si: el curar los males del cuerpo y del alma: él curará la mia del ardor que la devora, del fuego que por tí me consume, del...—No, no: es tarde: vamos por otro lado.

—**Cuentas.**— Hemos recibido y la publicaremos en su dia, a defondos municipales correspondiente al cuarto trimestre del año económico de mil ochocientos setenta y seis á setenta y siete, de la que resulta á principio del actual una existencia de setenta y dos mil cuatrocientos cuarenta y seis pesetas y treinta y cinco centimos.

—**Mariquilla.**— Está abierta la del Seminario Conciliar de San Pelagio para todos los cursos de cánones, Teología y los de Filosofía y Humanidades que preceden á estas dos car-

reras. Tambien está abierta la de todas las asignaturas de segunda enseñanza que para carreras civiles se ha de dar en el colegio privado, establecido en el mismo Seminario.

—**Un encuentro.**—Señorita: ya ha visto usted que he cumplido mi palabra, aunque modista: he tenido que sostener varias veladas para concluirle el traje que lleva: mañana le enviaré la cuenta que ofreció usted pagar en la feria.—Sí, pero era la de la Salud—¡Ah!

—**Autoridad.**— Hemos visto en esta capital al Excmo. Sr. Capitan general de Granada.

—**Quitos.**— Hoy á las diez de la mañana tendrá lugar en el santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta la solemne funcion que costea el señor Marqués de la Motilla.

—**En la feria.**—¿Que es eso Juan? ¿Apartas del caiman los ojos?—¡Qué quieres! conozco el género; vivo con mi suegra.

—**A la plaza.**— Todos los que han visto el ganado de D. José Linares, y no de D. Atanasio como equivocadamente se habia anunciado, hacen de él los mayores elogios, y tanto por esto como por la celebridad de la cuadrilla, que ha sido siempre muy aplaudida en cuantas plazas se ha presentado, creemos que esta tarde ha de ser grande la concurrencia en nuestra plaza de toros.

Y allí en confusion alegre, pollos, gallos, viejos, viejas, serán los aplausos muchos y hará su agosto la empresa.

—**Sabasta.**— El dia quince se suabasta en las casas consistoriales de la Rambla una suerte de tierra con garrotes de olivo, pago del Higuero, de aquel terrino, y valorada en tres mil setecientos ochenta y cinco pesetas.

—**Fuertes lides.**— Hoy, 1674.— Conclúyese la plaza de toros de Zaragoza y dase en ella la primera corrida.—Mañana, 1512.— Se entrega á D. Fernando el católico la plaza de Tudela.—Pasado mañana, 1586.— Se coloca en la plaza de San Pedro en Roma el famoso obelisco egipcio.

—**Galante diálogo.**— Un hombre y una muger se digeron tales cosas anteyar tarde en la Carrera del Puente, se lanzaron imprecaciones y denuestos de tan grueso calibre, que el escándalo fué Jelos de marca mayor, y mas serio hubiera sido el negocio sin la intervencion de un agente de orden público.

—**Diálogo.**— Te espero, Antonio mio, en la feria los tres dias: por la mañana almorzaremos allí. Es menester que tú pagues para que papá crea que eres rico y rumboso. Por la noche iremos á la ermita y al paseo.—Está bien, hermosa mia: nos veremos. (Por la noche.)

—**Miñada.**— Mamá, el arco de luces de la Feria es como papá.—¿Por qué hijo mio?— Por que está alumbrado, segun te oigo decir todos los dias.

—**Excusacion.**— Se han repartido ya las esquelas invitatorias para el concierto que tendrá lugar mañana en los estensos y elegantes salones del Circulo de la Amistad. Empezará á las diez de la noche.

—**Almuerzo.**— Pasado mañana la habrá de alhajas en el Monte de piedad de esta capital.

—**Visita.**— Ayer á las doce del dia

tuvo lugar la visita general de cárceles de esta capital.

—**Luces.**— Los faros en la feria—abundancia de color fuerte, y otros de color equivoco—que no dan luz, ni la tienen.

—**Recuento de muertos.**— Estado de los enfermos asistidos en el mes de Agosto último por el profesor de la casa de socorro del distrito de la derecha de esta capital. Curados, sesenta y ocho niños y una muger, cincuenta y ocho niños y cincuenta y tres niñas. Aliviados, doce, catorce, diez y nueve y diez y seis. Muertos, dos niños y dos niñas. Pasados al hospital, cuatro hombres y dos mugeres. Total, doscientos ochenta y tres.— Enfermedades.— Anginas, cinco hombres, tres mugeres, ocho niños y seis niñas. Catarros, seis, cuatro, seis y siete. Cólicos, dos, dos, tres y dos. Contusiones, ocho, cinco, siete y cuatro. Erisipelas, tres, cuatro, uno y una. Flegmasias viscerales, ocho, cinco diez y nueve y veinte. Flegmones, siete, seis, cinco y tres. Fiebres, nueve, seis, catorce y diez y seis. Fracturas, dos niños y una niña. Hemorragias, un hombre, tres mugeres, un niño y dos niñas. Heridas, ocho, tres, siete y seis. Luxaciones, un hombre y un niño. Optalmias, cinco hombres, tres mugeres, cuatro niños y tres niñas. Quemaduras, dos mugeres y un niño. Reumatismos, tres hombres y dos mugeres. Sífilis, siete y cuatro. Ulceras, tres y cinco. No se ha practicado ninguna vacunacion.

—**Que víperal.**— Ayer tuvimos lluvias, huracanes y tormentas. Mal presagio para la feria de hoy.

—**La opintion.**— ¿Qué es eso Pepe? ¿No estrenas el sombrero que ibas á comprar?— ¡Quis! Si he gastado el dinero en la funcion de novillos.— ¡Infeliz! Si te oyera el marqués de San Carlos...

—**A los interesados.**— Avisado como está el cange hasta el diez mil trescientos de las láminas del empréstito de ciento setenta y cinco millones de pesetas, es conveniente advertir á los que tengan necesidad de hacerlo, que cuiden de firmar los resguardos que tienen en su poder los mismos por quien fueron presentados, y á falta de estos, personas que estén autorizadas competentemente para ello, así como que vayan provistos de los sellos de diez y doce céntimos de guerra, evitándose de esta manera las molestias consiguientes.

—**Profesor.**— Ha tomado posesion de la plaza de segundo organista de la Sta. Iglesia Catedral el estudioso jóven D. Juan Bautista Espejo, muy conocido en esta capital.

—**Amecanie.**— Mamá: dicen mis amigas que en la feria se presentan muchos novios.— Si, hija mia, pero no de los que yo quiero para tí.

—**Industria minera.**— Se ha solicitado una demasia de la mina de carbon «Esperanza segunda», término de Belmez.

—**Stato.**— Segun nos escriben de la Rambla, concluida la recoleccion de cereales ha resultado ser mas inferior aun de lo que se podia esperar.

—**A la vista.**— Hasta el dia doce se halla de manifiesto en Montaban el repartimiento de la contribucion de consumos.

Durand habia buscado dos mozos de labranza y formado su pequeño rebaño.

Y la muger de Durand, la elegante de otro dia, se convirtió en labradora.

Al cabo de siete años, las tierras estaban en productos; la viña dio buenos resultados, y los abetos se propagaron maravillosamente. Dios premiaba la resignacion y el trabajo, y ya era tiempo, porque el astido se hacia ya insoportable.

La comarca en que se encontraba un verdadero desierto. Las poblaciones están unas de otras á una larga distancia, y hay muy pocos astillos en las cercanías. El horizonte es muy triste. Ni una colina, ni siquiera un riachuelo en todas las cercanías. Era una llanura monótona interminable, y, un poco mas lejos, el espectáculo es todavía mas lúgubre.

Durante ocho años, la familia Durand no se apartó de la Tringale un solo dia.

Esta casa de campo se llamaba la Yongeronne, nombre sin duda de su antiguo propietario, que se llamaba Yongeron.

La Yongeronne pertenecía á una viuda que vivia en ella con su hijo. La viuda tenia cincuenta años; su hijo de veinte y cuatro á veinte y cinco.

Esta viuda se llamaba Eloisa Yongeronne, y durante su juventud, su padre se habia obstinado en casarla con un gentil-hombre.

A fuerza de buscarle le encontró. Era un antiguo oficial, de origen gascon, Casterac de apellido, que no tenia un real, y se consolaba habiendo de los numerosos castillos que su familia habia poseído.

Mr. Yongeronne tenia una fortuna modesta, de siete á ocho mil libras de renta; vivia tres meses de invierno en Orleans, y el resto del año en su casa de campo.

En Orleans fué donde conoció al baron de Casterac; pero la historia

ba tan hermosa, que los jóvenes de las cercanías persaban continuamente en la Tringale.

Pero Juana velaba por la señorita, y como se verá mas adelante tuvo fuerzas y habilidad sobrada para cumplir su promesa.

Juana estaba á la altura de su mision.

CAPITULO VI.

Hay muy pocas casas de campo en los alrededores de Tringale, pero en Orleans está muy admitido que la mas pequeña casa lleve ese pomposo título.

En la época á que nos referimos existia una como á tres cuartos de legua de Orleans.

Juana tenia cerca de treinta años. Blanca, la pequeña señorita, frisaba en los veinte. Durand tenia los cabellos blancos, y su muger no era ya ni su sombra.

La pobre habia sufrido mucho mas que su marido, porque, de naturaleza mas vulgar, se habia encontrado mas fuerte al dia siguiente de su ruina.

Pero la pobre señora, desde que salió de Bellombre se consumía lentamente.

Una noche de otoño, apacible como lo son en semejante estacion, la señora Durand llamó á Juana aparte y la dijo.

—Tú no eres criada para nosotros; eres una amiga y una hija adoptiva. Y a ti es á quien recomiendo á mi hija, porque yo me siento morir.

Juana palideció al oír hablar de muerte.

La señora continuó: —Ni marido ni mi hija me consideran en tal estado, pero yo veo que

Aula.—La junta de instruccion pública ha acordado que el Ayuntamiento de Fernán Núñez determine la cantidad que de las cuatrocientas pesetas consignadas por indemnizacion de retribuciones a la maestra de la escuela de niñas se ha de aplicar al sostenimiento de una ayudante.

Financas.—Se han adjudicado por la Direccion el veinte y uno de Agosto, un molino harinero llamado Juarez, de Lucena, un solar número sesenta y cuatro calle de Cabriñana, en id., y una casa calle San Julian número trece, en Córdoba.

Útiles trabajos.—Hemos entendido que el Sr. Alcalde de Fernán Núñez, con el celo que le distingue por la prosperidad y engrandecimiento de su pueblo, y queriendo colocarlo a la altura que se merece por sus condiciones agrícolas, piensa, en union de sus dignos compañeros de municipio, adquirir para el año próximo venidero los famosos pastos de la Atalaya, hacar con las abundantes aguas de sus fuentes un magnífico abrevadero para toda clase de ganados en el sitio destinado hoy al mercado, y todas cuantas mejoras estén a su alcance, á fin de que no solamente esté la Feria Real en el almanaque, como sucede, sino tambien en el sitio destinado á la celebracion de ella.

Inauguraciones.—Con una numerosa concurrencia se inauguró el Círculo Católico de obreros en la villa de Dos Torres, el día veintiseis de Agosto.

Círculo.—Se ha instalado en Lucena el Círculo Católico de obreros, con la presidencia de D. Pedro Romero Hernandez, carpintero.

Caso raro.—Hemos oido decir de un suceso ocurrido hace algun tiempo en Fuente la Lancha, con motivo de la detencion en el Ayuntamiento del maestro de la escuela incompleta de aquella villa. Parece que el asunto se encuentra en los tribunales, y por eso no decimos mas hoy.

Vacante.—En tal estado se halla una plaza de facultativo de Aguilar, dotada con mil pesetas anuales. Hasta el cuatro de Octubre se admiten solicitudes.

Prospectos.—Ya se han repartido los de la corrida de toros que tendrá lugar el día diez y seis en Málaga.

Desvario.—El miércoles se suicidó con un tiro de pistola en la calle del Agua, en Málaga, Bartolomé Peinado, natural de Granada.

Robos.—En Baeza han sido robados dos mulos en uno de estos días.

Gotitas. Las recibidas de Cádiz dan cuenta de haberse presentado en un cortijo del señor Ruiz y en otro del señor Cano una partida de siete hombres á caballo, preguntando por aquellos señores, cuando hacia pocas horas que habian abandonado la casa. E suceso dió ocasion á temores y sobresaltos, suponiéndose que los ginetes iban á secuestrar á los dos ricos labradores. La guardia civil estaba haciendo averiguaciones y en persecucion de los sospechosos.

Casas.—El Círculo minero de Linares trata de construir un local espacioso, cuyo costo no bajará de un millon de reales.

Exámenes.—Se anuncia en el «Boletín oficial» de esta provincia que el primero de Octubre se verificará en Guadalajara el examen de los aspirantes á una plaza de Maestro de obras militares de tercera clase en la comandancia de ingenieros de Andalucía y que se halla vacante.

Compañía.—Es probable que formen parte de la compañía de zarzuela que actuará durante la próxima temporada de invierno en el teatro de San Fernando de Sevilla la conocida contralto señora Brieva y el tenor cómico señor Villegas.

Cátedras.—Están firmadas las órdenes mandando sacar á oposicion varias cátedras vacantes en la Facultad de Ciencias.

Infancia.—Dice un colega que la infanta doña Eulalia acompañará á su augusta madre en su viaje al extranjero.

Ensayos.—Los primeros hechos para reducir el hierro á hojas finísimas para usarlas como el papel, se deben al conde de Renard, gran propietario de fabricas de hierro. Un encuadernador de Breslau ha formado un album de estas hojas, las cuales se manejan con la misma flexibilidad que si fueran de papel. Hasta ahora no se ha hecho ninguna aplicacion; pero tal vez más adelante se pueda imprimir en este papel metálico, para lo cual

lo único que falta es inventar una tinta blanca.

San orientado lucha.—De una de dos cazadores con un oso gris, da cuenta en estos términos un periódico americano: «Hace pocos días dos mejicanos tuvieron un combate terrible con un oso gris en el cañon de la Soledad. Parece que habian percibido el rastro de un oso y lo seguian, cuando repentinamente se encontraron con él entre la maleza y le atacaron. De un golpe á fiera arrancó el arma de las manos de uno de los hombres, dándole una terrible dentellada en un brazo; pero el cazador afortunadamente escapó de entre las garras del animal. El oso atacó en seguida al otro, arrojándole tambien la carabina; además lo tumbó en el suelo, á donde le destruyó la cabeza de una manera terrible. Mientras el oso se ocupaba en su sangrienta faena, el hombre que habia perdido el brazo, pues del morisco se lo habia arrancado la fiera, continuó su ataque, y despues de dispararlo varios tiros de revolver logró darle un balazo en el corazon. El oso era uno de los mayores que se han visto en el condado. Despues de tan terrible encuentro, los dos hombres anduvieron cosa de cinco millas, hasta una estacion del ferro-carril, conduciendo el ménos herido al otro casi moribundo. Traido el último al hospital de Los Angeles, falleció el miércoles».

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 7 de Setiembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 6 á la sombra en grados centígrados. 30.5
Id. mínima. 18.2
Id. media. 24.35

TEMPERATURAS DEL DÍA 7.

A las 9 m. A las 3 t.
A la sombra. 23.5 23
Al sol. 25 44
Presion de la atmósfera en milímetros. 748 746.9
Viento. O.S.O. O.S.O.

SAN RAFAEL.
Colegio politécnico de primera y segunda enseñanza de carreras y estudios especiales en la ciudad de Córdoba.

BASES DE ADMISION.
1.ª La edad suficiente para los estudios.
2.ª Fé de Bautismo.
3.ª Certificado del médico de no padecer enfermedades crónicas ni contagiosas y de estar vacunado.

ESTUQUIOS.
Los internos traerán al Colegio cama, lavado segun costumbre, y los útiles y ropas necesarias para la limpieza, frecuentes mudas y buen porte exterior. No traerán servilleta ni cubierto, ni se exige uniforme.

El establecimiento puede prestar cama completa, el juego de lavabo con sus útiles propios, hacerse cargo del lavado y epaso de la ropa, bajo la retribucion respectiva de 7, 2 y 5 pesetas mensuales.

CONDICIONES DE PAGO.
Todos los pagos se harán por meses anticipados y sin descuento alguno por ningún concepto.
Los internos abonarán 60 pesetas mensuales: los pensionistas que pasen el día entero en el Colegio, desde la primera hora de estudio de la mañana hasta las 9 de la noche, haciendo en él el almuerzo, comida y merienda, 50 pesetas: los medio pensionista, que solo permanezcan en el establecimiento desde las 9 de la mañana hasta igual hora de la noche, haciendo en él la comida y merienda, 40 pesetas.
Los alumnos anteriormente clasificados nada satisfarán por las asignaturas de primera y segunda enseñanza que deban cursar.
Los externos abonarán por mensualidades anticipadas como se ha dicho, por la primera enseñanza 5 pesetas, y por cada una de las asignaturas de la segunda, 4 pesetas.
Los externos que retirándose á sus casas exclusivamente para las comidas, hayan de pasar todo el día en el Colegio, sujetos al estudio y orden general, satisfarán por este concepto, 5 pesetas mensuales.
Todos los alumnos indistintamente abonarán por un idioma, música, gimnasia, dibujo lineal y topográfico, 10 pesetas mensuales respectivamente: por pintura, equitacion y esgrima, 15 pesetas, en igual concepto; y por cualquiera clase especial, que no pueda reducirse á las generales, 15 pesetas.
A pesar de las bajas hechas en los honorarios, el Colegio sostiene, y aun se esfuerza en perfeccionar mas las condiciones con que ha venido favoreciendo á sus alumnos, y dando los más brillantes resultados.

Los gastos de enfermedad son de cuenta de los alumnos.

Las clases empiezan el primer día de octubre.

Las matriculas ordinarias se admiten, segun los últimos decretos, durante todo el mes de Setiembre: las extraordinarias, pagándose derechos dobles, pueden tener lugar en todo el mes de Octubre.

SEGUNDA ENSEÑANZA.

En el acreditado colegio de la calle de Fitero número 3, bajo la direccion del preceptor de Latinitad y Humanidades D. Pablo Antonio F. de Molina, se admiten internos, medio pensionistas y externos, en la misma forma que el público ya conoce desde cuando, siendo insuficiente el local de su pertenencia para contener el número de alumnos que á él concurrían, tuvo que agregar la magnífica casa lindante del Sr. D. Juan de Dios Montesinos y Neira, que tambien se llenó completamente.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta anunciada para el día de ayer con objeto de contratar la recaudacion del impuesto sobre carruajes concedido á favor de los Municipios, señalase el día 17 del corriente mes de 12 á 1 de su mañana en estas casas Consistoriales para la celebracion de dicho acto, con arreglo á las condiciones del contrato, entre las cuales se consigna además del 3.400 por ciento como premio de recaudacion, el derecho concedido tambien al empresario por las denuncias que produzca y los demás emolumentos que otorga la Instruccion dictada para la cobranza de estos arbitrios.

Las proposiciones se presentarán en el transcurso de la hora referida con el oportuno justificante autorizado por la Depositaria de esta corporacion, que acredite haberse constituido en concepto de fianza el depósito de tres mil pesetas en metálico ó en capital de bonos municipales, formulándolas en pliegos cerrados con arreglo al siguiente:

Modelo de proposicion.
D. N. N., vecino de... y domiciliado en... segun justifica con la cédula de empadronamiento número... que exhibe, enterado de las condiciones establecidas para la cobranza del impuesto de carruajes, segun matrícula que al expediente acompaña, y aceptándolas en todos sus partes, se comprometo á hacerse cargo de este servicio, por el tipo de tres pesetas cuatrocientas milésimas por ciento señalado, ó reduciéndola á tal canti'ad.)
Fecha y firma del proponente.
Córdoba 7 de Setiembre de 1877.—
Bartolomé Belmonte.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	604	54
Puente.	1184	20
Rincon.	251	87
Nueva.	862	77
Gallegos.	547	14
Matadero.	2950	52
Total.	1224	66
DE CUYA SUMA CORRESPONDEN	1224	77
Al Tesoro.	501	09
A la provincia y municipio.	2950	52
Total igual.	1224	77

Córdoba 6 de Setiembre de 1877.—
Bartolomé Belmonte.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el lunes diez del corriente mes, en la parroquia de San Miguel, por el eterno descanso del alma del Sr. D. Rafael Losada y Obrero y sus difuntos padres (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Todas las misas que se celebren en la capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral el domingo 9 del corriente, serán aplicadas por el alma de la Señorita Doña Rafaela Blanco y Belmonte, Q. S. G. A.

Boletín religioso.

Hoy.— La Natividad de Nuestra Señora y San Adrian, mártir.— Mañana, El Dulce Nombre de Maria, y San Gorgonio, mártir.— Pasado mañana, San Nicolás de Tolentino, ermitaño de San Agustín, confesor.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana, Iglesia de Trinitarios Descalzos, Santísimo Cristo de Gracia, en sufragio por las almas de los Ilmos. señores Don Fausto Garcia Tena y D. Fran-

cisca de Paula Lovera.—Pasado mañana, Colegio de la Piedad.

En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez y F. ancés.

En el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta se celebrará hoy á las diez una solemne funcion á Ntra. Sra., costeada por el Excmo. Sr. Marqués de la Motilla, en la que predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca. Mañana á las ocho y media tendrá lugar otra fiesta, sin sermón, costeada por el señor D. Carlos Barcia, y á las diez otra costeada por una devota, en la que predicará dicho Sr. Lic. D. Manuel Aroca. A la misma hora pasado mañana se verificará la que costea el Sr. D. Eduardo Alvarez, y en la cual predicará el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz.

Mañana á las diez tendrá lugar en la Parroquia de San Nicolás de la Villa una funcion solemne con acompañamiento de orquesta, en accion de gracias por la feliz terminacion de la obra de ampliacion del presbiterio: predicará el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz. Concluida la funcion se cantará un solemne Te-Deum.

En la Iglesia Parroquial de San Juan, (Trinidad), tendrá lugar hoy una solemne funcion á Maria Santísima, en la que predicará el Sr. Dr. D. José Jerez y Caballero.

En la misma Iglesia habrá mañana á las siete comunión general para todos los asociados y demás devotos, y á las diez se verificará la fiesta solemne al Dulce Nombre de Maria, en la que panegirizará sus glorias referido señor Dr. D. José Jerez.

Hoy y mañana, cuarto y último día del quinario que la congregacion de esclavos del Dulce Nombre de Maria consagra á Maria Santísima en la Iglesia de la Trinidad, dando principio á las cinco de la tarde: predicarán respectivamente el Sr. D. Juan Bautista Serra y el Sr. Lic. D. Miguel Moreno.

Mañana habrá en la Iglesia del convento de Santa Ana Misa y Comunión para las Hijas de Maria, á las ocho, y por la tarde á las cinco tendrán lugar los ejercicios de costumbre.

Octavo y último día de novena á Ntra. Señora de la Aurora, en su ermita, dando principio á las oraciones.

Hoy es el día designado para la visita de los siete altares en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, por cuyo acto hay concedidas muchas indulgencias por Su Santidad el Papa Pio IX.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepcion, en S. Francisco.

Mañana, á Ntra. Sra. del Rosario, en San Pablo.—Pasado mañana, á Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnacion.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.
1.ª Sinfonia. 2.ª El drama en tres actos y en prosa, «O locura ó sanidad». 3.ª La comedia en un acto, «La mujer de Ulises».

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos y plateas, 30.—Buaca con entrada, 6.—Deanteras y sillones de anfiteatro, 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso, 2.—A las 8 1/2.
Sigue abierto el abono.

PLAZA DE TORO.

Hoy se verificará una gran funcion en que se lidiarán seis novillos de D. José Linares, por los espadas Antonio Ortega (El Marinero) y Diego Prieto (Cuatro dedos), figurando en sus cuadrillas los niños de Córdoba y los niños de Sevilla.

PRECIOS.—Palcos 10 rs.—Barandillas 2.—Cajon 2.—Entrada de sombra 4.—Id. de sol 3.—A las 4.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 6 de Setiembre de 1877.
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
Si los españoles, imitando en esto á los ingleses, ya que en otras cosas lo hacemos ciegameute sin tener en cuenta las influencias del carácter y del clima, fuéramos tan amigos como los hijos de la poderosa Albion de aprovechar el tiempo, que aquellos dicen es oro, y no fuéramos tan amigos de perderlo en cosas fútiles, diciendo muy amablemente vamos á hacer hora cuando esta la de dicamos al dulce tarniente y á haber de política y otros escesos, sin mas datos para ocuparnos de la cosa pública que lo que hemos oido á cual-

quier desocupado, interesado en hacer atmósfera en este ú otro sentido, esperando presentar luego los esfuerzos de su imaginacion, gastados de esta pobre manera, para que le sirva al objeto de conseguir una credencial, no oiríamos á cada paso noticias tan descabelladas como las que se propalan, en la seguridad de tener siempre oyentes y creyentes de buena fé, que inconscientemente ayudan á estos vividores, logrando de ese modo que á cierto tiempo se creen ateos políticos que, en vista de la mala impresion que les han causado los políticos de pega, cuando les hablan los que con patriotismo y con el lenguaje de la verdad los esponen la situacion de la patria, se pongan algodones en los oidos creyendo es tolo palabrería, y dejando que los que mas griten se hagan los dueños.

Gracia causa oír tanta noticia como circula por esta villa, sin otro fundamento que el propósito de los muniadores, de que se les tenga como hombres de pró y de bien enterados de lo que pasa, ya diciendo hay crisis parcial, ya total; ora suponiendo tratos entre hombres formales de la oposicion que, á creerlos, seria menester convenir en que no el patriotismo, sino el solo deseo de mando les guiaba; dando por hecho hoy se han fusionado ciertos partidos; ya diciendo que las negociaciones se han roto por causa de que se ha de llevar la gefatura, y otras cosas así por el estilo sin fundamento alguno.

Hoy se ha vuelto á decir que los constitucionales no abandonarán la abstencion como ayer decian que estaba acordado acudir á las cámaras: como si esto lo pudiera decidir cualquiera por sí solo, sin que la junta directiva se reúna.

Dábase por supuesto que Cánovas abandonará el ministerio, para dar lugar á la formacion de uno presidido por Posada Herrera, que tendria su apoyo, ocupando él el sillón presidencial del Congreso.

Suponíase que este cambio no influiria para que los constitucionales, como se dijo, se dieran por satisfechos y apoyaran al nuevo gobierno, sino que le harian la misma guerra que al actual, si bien desde luego cesarian en la abstencion.

Pero todo cae por su base, puesto que los constitucionales no han manifestado á persona alguna su opinion sobre el particular; Posada Herrera no ha hecho ni piensa hacer gestiones por ser gobierno, y Cánovas, por último, no creo piense en dimitir cuando tiene la confianza del monarca y gran mayoría en las cámaras.

En Medina esperará pasado mañana al rey el presidente del Consejo. Orovio lo despedirá en el Escorial, donde la reina Isabel llegará el nueve, y esperará en dicho punto el regreso de su augusto hijo. La princesa de Asturias se halla completamente restablecida, y ya ha podido dar un pequeño paseo con el rey y sustios y primos.

Las noticias de Oriente son hoy favorables á los moscovitas, que parecen han rechazado á los turcos de todos los pasos de los Balkanes. Preciso es, sin embargo, esperar la confirmacion de las partes, y no dejarse llevar de primeras impresiones.

El consolidado interior ha cerrado á 12.20.—Exterior 12.25.—Bonos 68.25.—Ferro carriles 22.50.

El corresponsal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:
Viena, 5.—Los turcos han sido rechazados de todos los pasos de los Balkanes.—Fabra.
—A consecuencia de la muerte de Thiers se ha celebrado ayer en Paris una importante y numerosa reunion de republicanos, en la que se ha conferido la gefatura del partido al señor Grevy, antiguo presidente de la Cámara.
—Indica un diario moderado que hay quien cree que los constitucionales si persisten en el retraimiento presentarán las renuncias de sus cargos de diputados y senadores.
Nada hemos oido que confirme ese rumor.
—«Los proyectos de inteligencia y alianzas entre constitucionales y centralistas dice que han tenido un deplorable resultado, pues la opinion general que reina entre los primeros no es contraria á la formacion de un ministerio presidida por el Sr. Posada, á quien la minoría constitucional combatiria con los mismos medios que emplea actualmente.
Creemos que esta nueva actitud del partido constitucional ocasionará algunas declaraciones en el mismo sentido por parte de los centralistas.»
Las anteriores líneas son del «Imparcial.»

SECCION DE AVISOS.

4 SALUD A TODOS devuelta ior medicina, ni purgantes, ni gastos, de la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, ictecia, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la tanger: 85,000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la «Revalenta.»—A. Bruneliere, presbítero.

Cura núm. 45.270.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años.

Cura núm. 74.442.—Courmes (Alles-Maritimes), Julio 1871.—Desde que haguose de su preciosa «Revalenta», siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como tanbién los que experimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.—Meyfret, presbítero.

Cura núm. 68.413.—Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua. Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueños, da energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren, y alimentá diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritación.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarino, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria.

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



ACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pídanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente á la Esparteria.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estreñimientos de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la irritación que produce el tabaco, las Ulcerações de la Boca y los dolores perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curación. Las recomendamos tambien á los SRS. PREDICADORES, PROFESORES Y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortalecen la Garganta.—En Paris, Dr. Adh. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depósitos de los remedios franceses.—Precio, 12 reales.

AVISO.—Para procurarse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no lleven la firma: Adh. Dethan.

Solucion Coirre

al clorhydro-fosfato de cal.

El mas poderoso de los reconstituyentes.—Remedio heróico, empleado hace cinco años por los médicos franceses y adoptado por todos los médicos de Europa en todos los casos de estenuacion de fuerzas, en los de anemia, clorosis, tisis, caquexia ó cacoquimia, escrófulas, raquitismo, las enfermedades de los huesos, las dificultades de crecer, la irapetencia, las dispepsias ó digestiones difíciles y las enfermedades nerviosas.

Nota.—Este medicamento se ha comprendido, en 1877, en el suplemento del Codex francés.

Coirre, Farmacéutico, en Paris, rue du Cherche-Midi, núm. 79. Depósito, en todas las farmacias de España.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de

Romualdo de Castro.

Calle de San Eugenio número 8 (antes callejas al Perillo.)

Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural, se reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén hechas en otro caso, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los dias aun cuando esté nublado.

Cascarilla Americana

PERFECCIONADA

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y concen hasta el día: hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas, y son el mejor cósmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso, basta empolvarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sres. Guillermo Gimenez y hermano, calle del Ayuntamiento números 4, 3 y 5, y en la quincallería y perfumería de los Sres. Peña y Martinez, calle de Librería números 43, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales cada una de las cuales lleva un prospecto con las instrucciones para usarlo.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma del autor.

Baños sulfurosos de Carratraca.

EXTRAORDINARIA ECONOMIA.

Se expende á precios muy baratos en elegantes frascos, una composición concentradísima con una pequeña cantidad de la cual se obtienen baños esencialmente iguales á los de Carratraca, Archena, Chiclana, etc.

Tambien hay paquetes con SALES MARINAS para la preparacion en casa, de los baños de mar.

La instrucción para el modo de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y paquetes y se facilitan gratis en el punto de venta en Córdoba, farmacia de Avilés, Lujan 2.



D. Ramon Rojas del Pozo, Cirujano-Dentista, especialista de las enfermedades y operaciones de la boca.

Mis dentaduras artificiales de todos los sistemas, imitan completamente á las naturales.

Están trabajadas á la última novedad, y son bonitas, inquebrantables y económicas, y se fijan por la presión atmosférica; habiendo sido premiadas en la última exhibición con el primer premio.

Se hacen todas las operaciones concernientes á mi profesion, garantizándolas debidamente. Tendillas 4, Córdoba.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones escritorios Comedias número 7. Tambien se formalizan contratos de embargo á recibir. 46

Enfermedad Secreta D'

CH. ALBERT

Medico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales, condecoracion nacional, premio y agracia por el VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENTA: gonorrhoeas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido. Depósito en todas las farmacias e instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

Deposito general en España, Compañía Ibero Universal, Preciados, 74, duplicado piso 1.º, Madrid.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda un piso alto, sala, alcoba, cocina y un ropero, propósito para una corta familia sin niños. En la calle Consolacion núm. 2. 26-2

Almoneda. Por ausencia su dueño, se hace de algunos muebles en la calle del Marmol de Bañuelos número 43, de 8 de la mañana á 4 de la tarde. 3-2

Venta. La de dos pares de puertas de un gusto particular para chineró á aparador. Se arreglarán con equidad. Gondomar 5. 26-2

Baños de Alhama de Granada.—La Bañera.

Empresa de diligencias de la propiedad de D. Juan Perales, desde Loja á dichos baños.

Coches cómodos con espaciosa berlina y esmerado servicio. Mayoral, el entendido y acreditado Antonio Triviño; se facilitan billetes y cuantos pormenores necesiten, en su administración en Córdoba D. Manuel Usano y Alonso, Calle del Liceo núm. 61, almacén de objetos de viaje. 26-2

Arrendamiento. Desde S. Miguel venidero se hace de las huertas Unidas y la de San Gerónimo. Para tratar de sus rentas y condiciones en la administración de la Exema. Señora Marquesa viuda de Guadaluazar, en esta capital. 26-3

Dehesas. Se arriendan cuatro dehesas, nombradas de los Prados y Soanas del Rio, situadas en el término de Villanueva del Rey; y las nombradas Janquillo y las Bañas en el de Be méz. Se oyen proposiciones en casa de D. Diego Sillero, administrador de dichas fincas, en Villanueva del Rey, y en la casa núm. 4 de la calle Arco Real de esta capital. 6-3

Arrendamiento. Se arrienda un apartado alto que se compone de dos habitaciones, comedor, cocina y una galería; en la calleja del huerto de San Pablo número 19 darán razon. 6-3

Venta de pastos. Se hace de los de la dehesa de Nava La Grulla, término de esta capital, desde el día de San Miguel 29 del presente hasta el 30 de Abril del año próximo venidero. Para tratar de su precio y condiciones en la Secretaría del Ilustrísimo Sr. Marqués de Villaverde, plaza de Aguayo número 7. 26-3

Arrendamiento. Desde primer de Enero de 1878, se hace del olivar que fué de Nra. Sra. de Linares. La persona que le acomode puede entenderse con D. Francisco Ordoñez, S. Fernando 409. 26-3

Venta. Se venden medianas de nogal secas, de tres años de cortadas; se puede ver puerta del Rincon número 98, y en dicha casa se puede tratar. 26-4

Venta. La de una casa en Siete Revueltas de Santiago, en nos de diez rentas, con veinte y ocho habitaciones y recién obrada en su mayor parte; para tratarla con el Procurador D. Abdon Usano, calle del Tesoro número 6. 6-

Aviso. Todo consumidor que quiera probar el legítimo gabanro de Castilla puede hacerlo en Almacén de la calle Pedregosa, esquina á la calle de la Pierna, el que por su ternura y suavidad y su precio económico quedará sumamente complacido. 26-

Arrendamiento. Se hace de una bodega y un granero en el convento de la Concepción; para tratar Saravias núm. 5. 26-

Venta. Se venden varias acetos de aureolas, melocadillo y otras clases, y algunos muebles. Calle de Santa Marta núm. 42. 6-

Almoneda. La hay de muebles en la calle de S. Roque número 16. 26-

Arrendamientos. De la propiedad de la Exema. Sra. Duquesa viuda de Madiaaceli, y en subasta pública que tendrá lugar en la Administración de S. E. en Priego en el día 16 de Setiembre próximo se arrienda la suerte núm. 60 nombrada Higuero, situada en Campes de Campos, término de dicha villa, cuya finca consta de 50 fanegas de tierra.

Así mismo y en el propio día y forma se arrienda la caballería número nombrada Fuentesuelas, de 26 caballos, 73 fanegas y 4 cémin de tierra, sitio del Esparragal, de dicho término.

Las condiciones y tipo de renta peticionados arrendamientos se hallan manifesto en expresada Administración.

Las personas que quiera interesarse en ellos, deberán presentarse en dicho acto provistos de los títulos de las fincas rústicas que en su caso les afectan, con los certificados de libertad. 26-

Aguas de Villaharta. La fonda de Fuente-Agría, situada á 442 varas del manantial de este nombre, está al servicio público hasta el 31 de octubre, y su carruaje espera el tren de Córdoba en la estación de Vacar, todos los dias sin falta, si algun viajero quiere ocuparlo.

En el mismo sitio á distancia de 119 varas de la fonda y muy próxima á dicho manantial, hay una bonita casa de dos pisos para vivir con independencia una ó mas familias. Se arrienda á precios convencionales por temporadas, como otras habitaciones separadas de esta casa. El administrador reside en Fuentes-Agría.

Precios. En la fonda por día y papilo, 20 rs. Por cada asiento en el carruaje, 10 rs.—Por cada bulto que no se lleve a la mano, 2 rs.—Por cada arroba exceso de equipaje, 1 real. 26-

Arrendamiento. Se hace de la casa número 11 plazuela de S. Rafael, para tratar, Saravias núm. 26-

Subarriendo. Desde el día se subarrienda la casa calle de Baño número 5. En la misma darán razon. 26-

Colegio de la Virgen de Gracia.

Dirigido por Doña Antonia Barillo. La Directora de esta casa de educación hace saber á los padres de familia, que el día 15 empiezan nuevamente las clases.

Los señores que residen en los pueblos de esta provincia y tienen hijos en este colegio, pueden mandarles algun dia antes del término fijado. Continuarán las mismas profesoras que ya conocen el público para ayudar á la cooperación y buen éxito de las jóvenes educandas que entre varias personas de la capital han probado el mérito con que son dirigidas y sus pedidos adelantados en las diferentes clases, elemental, superior, y las adorno, llevadas á la altura que nuestra culta sociedad permite. Calle Castiello núm. 5. 26-

Arrendamiento. Se hace del cortijo de los Pardillos, término Córdoba, compuesto de 234 fanegas de terreno, como tambien se venden barbechos del mismo. Para conocer condiciones dirijanse á su propietario D. Bartolomé Zamorano y Carrasquilla de Villafraña. 26-

Caballo. En la plaza de las Tazas casa núm. 7, se vende un caballo para silla con excelentes condiciones. Puede verse todas las tardes. 26-

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE LLOFRIU.

Fior de arroz especial.

El Patti conviene á todas las señoras deseadas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicación la trasparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia emponzoñada, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al simple contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con empuercales.

Quitar de las falsificaciones é imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Barea Librería.—D. Antonio Hoyos, San Fernando.—Sras. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyos, Reloj.—Sras. María y Gimenez, Librería.

Violeta.

Arrendamiento. El de un piso alto calle de Alamos núm. 8; en la misma darán razon. 26-4